
６月議会一般質問項目
令和５年６月１２日(月) 午前9:00～

質問
順番

議 員 名 項　　　　　　　　　目

１
今枝和子

（公明党）
(一問一答)

１ 障がいがある方への情報提供や意思疎通のバリアを
なくす環境整備の充実について

(1) 障がいがある方々との地域共生社会実現に向けて
どのようなまちづくりを考えているか

(2) 手話言語条例・情報コミュニケーション条例制定
への見解は

２ 文部科学省発表の「COCOLOプラン」を受けての本市
における不登校支援の推進について

(1) 「保護者の会」の設置など不登校の子どもを持つ
保護者支援の今後の取組みは

(2) 教室に行きづらくなった児童生徒が落ち着いた空
間で学習・生活できるスペシャルサポートルーム
等の現在の設置状況と、今後の取組は

(3) 不登校の児童生徒が学びたいと思った時に多様な
学びに繋がれるようオンラインによる指導体制の
現状と、今後の取組みは

(4) 高校進学を支援するため、多様な学びの場におけ
るオンライン指導やテスト等による学習成果の成
績への反映の現在の状況と、今後の取組みは

３ 奨学金返済支援について

(1) Ｉターン・Ｕターン促進となる奨学金返済支援の
取組みへの見解は

２
髙田浩視

(自民結いの風)

(一問一答)

１ 企業誘致の状況について

(1) 企業の進出の状況と今後の企業誘致の見通しは

(2) さらに企業誘致を促進するための解決策は

(3) 農地の集積を積極的に進める必要はないか

２ DXの取組の状況について

(1) 今年度の取組まれている業務改善の取り組みは

(2) 会議のペ－パーレス化に取組むべきでは。また、
デジタル田園都市国家構想交付金事業によりペ
ーパーレス化は進むのか

(3) DX推進体制は

(4) 今後の取組には市民の意向を十分反映する必要が
あると考えるがその取組は



質問
順番

議 員 名 項　　　　　　　　　目

３
河村志信

(一問一答)

１ スポーツ観光の育成について

(1) 「自転車のまち本巣！」自転車というスポーツを
観光資源として活用するアイデアへの考えは

(2) 根尾小学校の跡（体育館）をBMXの練習場へとの
報道のその後は。その構想の全容は

(3) 文殊の森で子どもたち（キッズトレラン）や市民
を対象としたトレイルランを企画したいという市
民からの提案があるが

２ 子どもたちが本市に夢を持てる未来への構想は
（少子化対策）

(1) 本市において学校や家庭以外での遊び場は確保さ
れているか。子どもたちの満足度は把握している
か

(2) 船来山の今後は。子どもたちからの要望は。遊歩
道があればウォーキングを楽しみたいという高齢
者も多いが

(3) 大茂山（神海）祐向山（文殊の森）など身近な里
山の利活用への構想は

(4) 都市公園を含めて今後の本市の子どもたちへの遊
び場作りの構想は

４ 鍔本規之
(一問一答)

１ 儲かる農業のための農産物等直販販売所の建設につ
いて

(1) 農業振興と地域活性化を推進するため、本巣市に
しかない農産物等を販売する直産販売施設建設の
構想の検討は

２ 根尾川河川敷の有効活用について

(1) スポーツを楽しむ市民の方々のため、サッカーや
野球場などの施設を設置することは可能か。構想
は

５
吉村知浩

(一問一答)

１ 奨学金を利用し大学を卒業した本巣市に在住する市
民に対しての返済救済制度について

(1) 奨学金の返済に対する市の政策はあるか。今後、
奨学金返済肩代わり制度について検討は

２ 市内の運動施設にAEDが配置されていない箇所が数
箇所ある問題について

(1) 現在、市内の施設におけるAEDの設置状況は。今
後の設置予定、計画はあるか

３ 災害時の指定避難場所にスロープが無いことについ
て

(1) 現状の認識と設置の計画は

４ 道路管理区域の変更について

(1) 長良糸貫線や西部連絡道路など広い市道と狭い県
道の管理を切り替えてはどうか

５ 市内の橋梁の実状について

(1) 橋梁点検の判定状況は。また、危険な橋梁は無い
か

(2) 整備の進捗状況は



質問
順番

議 員 名 項　　　　　　　　　目

６
髙橋知子

(一問一答)

１ 不登校の児童生徒への対応について

(1) 本巣市の不登校の児童・生徒の現状は

(2) 本巣市の適応指導教室であるたんぽぽと学び舎
の事業内容と現状は

(3) 本巣市の今後の不登校の児童生徒への対応は

(4) 民間のフリースクール等に通う子どもたちへの
支援の考えは

２ 本巣市留守家庭教室について

(1) 本巣市留守家庭教室の事業内容や職員体制と、
利用者の現状は

(2) 利用者が留守家庭教室について相談があるとき、
どこが窓口になるのか

(3) 現在夏季休業中はお弁当を持参しているが、幼
児園の預かり時のように給食を利用できないか

(4) 民間の学童保育や指定管理者制度等の考えは

３ 子ども・若者育成支援について

(1) 本巣市の若者が高校卒業後、市外に転出する数
は調査しているか

(2) 奨学金返還支援を含めた本巣市独自の異次元の
子ども・若者育成支援は

７
飯尾龍也

(一問一答)

１ 本市の障害者総合支援法に基づく障がい者施策につ
いて

(1) 本市の障がい者数の内訳は。特別な施策はあるか

(2) 障がい者施策の課題は何か

２ 本市における内部統制制度について

(1) 本市の内部統制制度はあるのか

(2) 内部統制制度を導入整備予定はあるのか

３ 公文書管理について

(1) 本市の公文書管理の現状はどのようなものか

(2) 歴史的な公文書管理はどのようなものか



６月議会一般質問項目
令和５年６月１３日(火) 午前9:00～

質問
順番

議 員 名 項　　　　　　　　　目

１
片岡孝一

(一問一答)

１ 空き家対策について

(1) 空き家を利活用するための援助の取り組みは

(2) 空家の現状や特定空き家を把握し、空き家の持ち
主の把握はしているのか

(3) 特定空き家の今後の対策は

２ 子供たちの通学路の安全対策について

(1) 本巣市の特色のある通学路の安全対策は

(2) 見守り隊の高齢化に対する市の考えは

３ 子供たちに対する食育の推進について

(1) 本巣市の美味しい給食を生かした食育の取り組み
状況は

(2) 家庭の食育マイスターという県の取り組みがある
が、本巣市としてどのような取り組みを考えてい
るか

２
髙橋時男

(自民結いの風)

(一問一答)

１ 睡眠教育（眠育）について

(1) 児童生徒の睡眠時間の実態調査等による現状把握
は。また、その結果に対する要因と見解は

(2) 今まで児童生徒が生活リズムや睡眠リズムを学習
する機会はあったか。また、今後の児童生徒や保
護者への取り組みは

(3) 一般市民に対しても睡眠に関する正しい知識と眠
ることの大切さを周知する考えは

２ 「地域担当制度」の導入について

(1) 市民の協働によるまちづくりについての現状と課
題は

(2) 職員が地域の声を集約する仕組みはどうか

(3) 本市において「地域担当制度」を導入する考えは

３ 寺町　茂
(一括)

１ 山林の機能について

(1) 昨年の降雨により山林から用排水路にどの程度の
土砂流出が有ったのか。また、流下した水量の程
度と調査はされているのか

(2) 本市の山林の保水力(地下への涵養能力)の変化は
調査されているのか

(3) 山林の保水力低下にともない地下水位は変化して
いないのか。また、本市の地下水位の変化は調査
されているのか

(4) 今後の山林、谷筋の整備、地下水の涵養能力の維
持のための施策展望は

２ 多様な生物群について

(1) 本市には何種類程度の指標生物が棲息しているの
か。また、それらから見る現在の本市の環境はど
のように判断できるのか

(2) ホタル保護活動ワーキングチームの活動の進捗状
況は

(3) 一部水路に施工されたホタル保全工法の効果検証
はされたのか。また、効果検証結果が良好な場合、
他の水路にも導入されるのか



質問
順番

議 員 名 項　　　　　　　　　目

４
澤村　均

(日本共産党)
(一問一答)

１ 本市の観光施設等の運営、管理のあり方について

(1) うすずみ温泉、四季彩館の再開のめどは。地元雇
用の場として働いていた人達のその後の雇用対策
は

(2) プロジェクトアドベンチャー施設の安全面での運
営管理は問題はないのか。指導者が居なくても市
民が遊べる施設にしては

２ 根尾地域の森林整備について

(1) 直近３年間の森林環境譲与税の状況は。また、森
林整備にかかる安定した財源は組めないのか

(2) 林業家の育成や安定した雇用の確保、健全な森林
環境の保全のため、今後の市の計画は

３ 糸貫川プールの再開について

(1) 改修の予定と計画は

(2) 直営で安定した運営を続けていくのか。また、指
定管理への移行計画はあるのか

４ 安心して通える通学路の点検整備について

(1) 新しい道路による既存通学路の交通量の増加に伴
い、今後予想される危険個所の点検は

(2) 東海環状自動車道の立体交差部分や側道など見通
しの悪い通学路における防犯対策は

５ 学校給食費の無償化について

(1) 無償化の期間は。コロナ禍で家計も大変な時期で
あることから、恒久的な無償化の考えはあるのか

５
髙橋勇樹

(一問一答)

１ スポーツによる地方創生、まちづくりについて

(1) 根尾川サイクリングロードの利用状況は、また今
後の展望は

(2) ３つの事業がもたらす人件費等の削減効果は

(2) 本市のスポーツ観光の見解は

２ デジタル田園都市国家構想交付金事業について

(1) 事業の進行計画は


